
1 月 8 日， 长春市公交集团南通汽车公司二车队会议室
内，车队召开“2020 年度创先争优”专题会议，本次会议是为
了向职工征求征询方案计划。 群策群力结合车队工作实际，要
求新方案充分发挥党员带头作用和青年团组织桥梁纽带生力
军突击队的作用，调动车队员工积极性，深入开展创新争优工
作。力争做到突出“四个一”使创新工作深入人心。突出公交特
色，明确竞争比、学、赶、帮、超的思维创新。 南通公司二车队党
支部书记李广伍说：在这个时间点召开专题会议是有深意的，
新的一年南通公司二车队全体职工，有信心、有能力为春城百
姓提供更好的服务。 力争做到安全营运、服务热情。

近日，柳河县首届电商年货节暨柳河味道农特产品体验店
揭牌仪式在河北新区举行。

本届电商年货节以“精准扶贫促发展，促销惠农建和谐”为
主题，共有展台 60余个，展品 200余种。

近年来，柳河县借助电子商务进农村综合示范项目建设的
有力契机， 全面提升了“柳河火山岩大米”、“柳河山葡萄酒”、

“柳河野山参”、“柳河苗木”、“柳河中药材”、“柳河山珍”等特色
农产品标准化、产业化、经营化、电商化水平。 目前，柳河县电商
企业共有 1825家，带动 6800 余人就业。 通过以电商促进消费
增长，以消费促进农产品上行的方式，带动了实体经济转型升
级，推动了县域农村电商产业发展。

电子商务、数字经济引领着新的发展方向，带来了新的发
展机遇。 柳河县副县长孙国君表示，未来柳河县将以更大的力
度、更好的举措、更优的服务，为电商发展创造更好的环境，助
力柳河电子商务蓬勃发展，为带动农产品上行持续贡献力量。

/记者 王耀辉 报道 季宇 摄

“我们将会秉着初心，继续将助残事业做大做强，让更多能
人志士加入到助残的队伍中来，为困难群体、居民群众办实事。”
伴随着亚泰助残协会会长傅明珍的讲话， 长春市二道区东盛街
道亚泰社区的活动室里掌声雷动。

为进一步发挥党建共建作用， 1 月 8 日上午， 中国工商银
行长春二道支行、吉林亚泰（集团）股份有限公司与亚泰助残协
会联合开展“银企助残党建共建送温暖”春节慰问活动。 东盛街
道党工委副书记刘冰洁在活动中发言表示：“亚泰集团多年来关
爱、服务特殊群体，以实际行动帮残助残。 今年很高兴中国工商
银行长春二道支行的加入， 相信通过党建引领， 以共同的创造
力、凝聚力、行动力，携手助残事业迈上新台阶。”随后，银企代表
分别作了讲话， 向亚泰社区的残疾家庭和个人送上了大米和食
用油，并致以春节问候和祝福。

在随后的座谈会上，与会代表亲切交谈，充分肯定了党建共
建帮扶助残的意义和重要性， 同时表示党建共建有益于发挥各
自优势，实现资源共享、优势互补、共同发展。

本次慰问活动，以实际行动让特殊群体感受到了温暖，使困
难家庭不仅在物质上获得了一定的支持， 更在精神上得到了鼓
励，密切了党群干群关系，同时也吸引了更多的爱心企业、社会
力量加入到帮残助残活动当中， 营造了良好的帮扶助困的社会
环境。 /记者 刘文正 报道
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这个冬天， 辉南县楼街乡
农机站的工作人员多了一项新
工作———试验秸秆低温发酵还
田。 隆冬时节，记者在这个乡的
稻田里看到， 堆成垛的水稻秸
秆正散发出一丝丝热气。 工作
人员用专用的温度计插入秸秆
垛深处， 温度居然高达 67℃，
在这样的温度下， 秸秆迅速发
酵，最后变成极好的肥料。

作为农业部第二批“黑土
地保护利用试点项目” 的一部
分， 辉南县从今年开始探索采
用秸秆腐熟剂实施秸秆低温发
酵还田， 以此提升土壤的有机
质含量，保护黑土地。 农业合作
社提供秸秆和人工， 国家给予
资金补贴， 资金来源为国家农
业资源与生态保护资金。 辉南
县农业农村局项目管理办公室
主任韩小雯告诉记者， 秸秆腐
熟剂生产厂家提供的数据显
示， 秸秆腐熟后减少化肥施用

量的 20％，但这个数据是理论
上的， 在辉南这样的白浆土和
水稻土（二者均属于黑土）区域
效果究竟如何， 有待于进一步
试验。

东北黑土地是我国重要的
粮食生产优势区， 也是最大的
商品粮生产基地， 是国家粮食
安全的“压舱石”。 党中央、国务
院高度重视黑土地保护， 明确
提出要采取有效措施保护好这
块黑土地。 2015 年，在财政部
的支持下，农业部在辽、吉、黑、
蒙四省区的 17 个县（市、 区、
旗） 启动实施东北黑土地保护
利用试点项目，2018 年又增加
24 个试点县，辉南与柳河两县
名列其中。

辉南县地貌属半山区，是我
省产粮大县之一，耕地总面积约
120万亩。 和许多产粮县一样，
辉南县长期被秸秆问题困扰，农
民除了焚烧外没有别的办法，林

业部门和环保部门的禁烧压力
很大。秸秆低温发酵还田技术可
以在不污染环境的情况下降解
秸秆纤维，实现资源再利用。 与
畜禽粪便加秸秆堆沤相比，生物
腐熟对场地没有要求，也不产生
二次污染。 秸秆低温发酵还田，
可以减少化肥使用量，缓解土壤
板结，增强地力，这是有利于子
孙后代的事情。

秸秆低温发酵还田， 在黑
龙江技术已较为成熟， 但在吉
林还属新生事物， 因为黑龙江
的经验不能照搬照抄。“咱们山
区和半山区耕地坡度高， 石头
又多， 大型机械操作困难，因
此， 我们还要摸索有利于山区
和半山区地区使用的技术模
式。 ”韩小雯如是说。 站在那片
白雪覆盖的田野里， 她和同事
们都信心满满。

/ 宋晓林 记者 王耀辉 报
道 宋晓林 摄

这里的田野热气腾腾
辉南县探索采用秸秆腐熟剂实施秸秆低温发酵还田

梅河口智能化公交驿站投入运营

梅河口市档案馆喜获国家级荣誉

柳河县首届
电商年货节开幕

党建共建送温暖活动
在亚泰社区展开

南通汽车公司二车队
召开“2020年度创先争优”
专题会议

瑞临梅城纷纷雪，民生实事
切切情。新年伊始，3座智能化封
闭式公交驿站正式投入运营，为
梅河口现代化区域中心城市建
设增添了一道靓丽的色彩。

据了解， 公交驿站设计理
念为港湾式停靠带， 主体结构
分为一至两层，涵盖乘车区，室
内休息区，室内简餐区，自动售
卖机，电子服务触摸屏（公交线
路简介、 配套公交站点报站系
统、 梅河口城市宣传片等功
能），驿站将配置5G网络、人脸
识别等高科技系统， 为市民和
游客出行提供更加优美舒适的

候车环境， 不断增强人民群众
的获得感和幸福感。

3座公交驿站突出了功能
性和服务性， 打造同环境融合
的智能化、 便捷化的城市公共
服务设施， 主要实现公交车站
传统功能，完善城市服务功能，
完善新区及河湖景区游览指示
功能，实现城市形象宣传功能，
为出行市民和游客提供一个人
性化的暂短休憩和补给的优质
场所。 同时，梅河口市交通运输
部门还将积极开展“六个打造”
活动，即打造“党群驿站、双拥
驿站、爱心驿站、旅游驿站、文

化驿站、电商驿站”，全面拓展
和延伸公交驿站的服务空间、
服务维度和服务功能。

/记者 王耀辉 报道 梅河口
发布供图

2019 年 12 月 23 日至 24
日， 全国档案工作暨表彰先进
会议在北京举行。 会上，对全国
档案系统 59 个先进集体进行
表彰， 梅河口市档案馆是吉林
省唯一一个荣获“全国档案系
统先进集体”称号。

这一殊荣由国家档案局、人
力资源和社会保障部每四年评
选一次，也是梅河口市档案馆建
馆以来获得的最高荣誉。梅河口
市档案馆馆长鄂宝富作为先进
集体代表参加会议并领奖。

近年来， 梅河口市档案馆
以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导， 全面贯彻落
实国家、 省档案工作会议各项
要求，在梅河口市委、市政府的
坚强领导下，努力践行“为党管
档、为国守史、为民服务”的宗
旨，围绕中心、服务大局、主动
作为、守正创新，不断优化档案
资源体系，强化档案安全管理、
着力拓宽档案服务领域、 全面
提升各项业务建设水平， 实现
档案工作跨越式发展， 为梅河

口市经济社会改革和发展贡献
档案人的力量。

梅河口市档案馆馆长鄂宝
富表示，下一步，档案馆将以此
次表彰为激励，凝心聚力，乘势
而上， 围绕建设现代化区域中
心城市、 高质量发展先行示范
区的新定位， 不断推动梅河口
档案事业高质量发展， 全面提
升档案工作治理能力和现代化
水平， 不断谱写新时代档案工
作的新篇章。

/记者 王耀辉 报道


